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ご意見・ご感想

【全体についてのご意見・ご感想】

非常に参考になりました。有難うございました。（50件）

とてもいい勉強になりました。（９件）

講演資料（レジメ）を配布して欲しい。（９件）

今後も色々なテーマで開催して頂きたい。（６件）

質問時間を設けて欲しい。（４件）

早めに開始にして夕方早く終わらせてほしい。（３件）

メーカーさんの展示ブースでは詳しく説明していただけ
て、医療機器の進歩を感じました。一般の人（患者）は
メーカーさんとの接点がないので、今日のような機会が増
えると患者に対しても医療機器に対しても、正しい理解が
深まると思います。「ここだけでしか聞けない話」は有難
いです。

医療機器で実際に簡単な診断をやって欲しかった。

自分の大切な目をただ怖いと言うだけでなく、上手に付き
合う方法を今回のフォーラムで教えていただきました。今
後も治療を続けて怖がらずに生きていこうと思います。

大きなモニターでよく見えました。

実際に眼科にいって説明を聞くのは勇気のいることなの
で、このような場があることで眼について意識を高めてお
きたいと思ったので、大変有難かったです。

今回の様な情報をホームページ等で公開して頂くと嬉し
い。

目の病気に対する考えが変わりました。

今まで不安で過ごしてきましたが、これを機に一つずつ取
り組んでいきます。今日は参加できて幸運でした。

土曜日は仕事のことも多いのでできれば日曜か祝日に開催
されると有難いです。

【講演内容（講演者）へのご意見】

先生方が1つ1つ丁寧にお話して下さり、素人でも大変分か
り易かったです。（３４件）

今現在、自覚症状はありませんが、早速眼科に行って視て
もらいます。（10件）

白内障OPEの画像を見ることが出来て良かった。（９件）

早期検診、治療をする事が大切だと、つくづく思いまし
た。（７件）
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白内障で手術の予約をしたのですが、光の眩しさなど、生
活にあまり影響がないことから、先に延ばす予定でした
が、本日の講演を聞き、再度手術の時期を検討しようと思
います。（５件）

早期発見、早期の治療が必要なことは分かるが、もっと具
体的な診察の提案が欲しかった。（４件）

予防法の説明時間を長くして欲しかった。（３件）

日本は世界でも素晴らしく先を行っている事が分かった。
この力を世界に発信してほしい。（２件）

眼科外来の診療でも詳細に聞くことが不可能なことが市民
フォーラムを通して具体的に分かりやすく、よく理解で
き、とても良かった。（２件）

パネルディスカッションで、もう少し活発な議論が聞きた
かった。（２件）

パネルディスカッションの最後に、参加希望者の質問を入
れていただいた事で、身近なフォーラムとなった気がしま
す。楽しく聞くことができました。

網膜変性症の話も一緒に聞きたかった。講演も分かり易
かったが、パネルディスカッションはより分かり易かっ
た。白内障などの手術、レーザー処置のあと、後遺症が出
ることがあるのか聞きたかった。

病院で先生から聞いた説明の意味が分かりました。

緑内障の為、治療を毎週受けていますが、又白内障も加わ
り視力が衰えて不安でしたが、きちんと治療を受けること
にします。不安が少しなくなりました。スーパーライザー
の治療についても答えて頂きありがとうございました。

他の目の病気について多少でも話があると良かった。

眼科医の方々なので、話の内容が有意義だった。

病気になってしまったら仕方がないと思うが、その前段
階、予防医学的な視点から、病気を取り上げてほしい。

点眼薬の使用期限はどの位か知りたかった。

定期的に検診を受ければ失明は免れるかもしれないと分か
り、少し安心しました。

目（加齢黄斑変性）にも食事（野菜、果実、カキ、椎茸な
ど）が大切と知り、つくづく毎日の食事に気を配りたいと
思った。

いかに定期検診が必要か分かりました。検診を受診してい
ますが、もっと内容について詳しくドクターに質問すべき
だと思いました。
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加齢黄斑変性の病気に対しての対処方法がずいぶん進んで
いるので大変参考になりました。

知識を受けた分、怖さも感じた。

白内障に限ってですが、早いレベルでの治療がベターの様
ですが、現実は点眼薬での治療を勧められる。これは矛盾
してないかと疑問を感じます。

緑内障と言われ、怖くて仕方ありませんでしたが、少し勇
気が持てました。

自分の病気（緑内障）に対する意識を再確認できました。
10年前の初診で診断された時の気持ちを思い出して、感
慨深かったです。これからも上手に病気と付き合っていき
ます。

家族が加齢黄斑変性の治療を受けています。治療の経過が
確認でき、安心しました。

病気のイメージより、正しい知識の把握が大事であると認
識した。

視覚障害者への支援、訓練等を行っている施設で働いてい
る相談員ですが、失明された方、あるいはロービジョンの
方はそれぞれその原因となった疾患によって、サポートが
違ってくることを実感しています。今回のフォーラムでの
3疾患は対応させていただいている利用者の中でも、かな
り多い疾患でしたのでとても参考になりました。他の眼疾
患もお願いします。

自身が緑内障・黄班上膜ですので興味があり、参加しまし
た。出来れば、黄班上膜についても聴きたいと思いました。

私も以前緑内障の疑いの診断をうけ、心配でした。目薬の
副作用の話が聞けてとても助かりました。

施術の費用等、聞きにくい話も聞けて良かった。

眼内レンズの実物及びその挿入器具を見せていただき大変
参考になった。

「現状を受け入れて前向きに」という言葉に励まされま
した。

軽度の白内障と診断され、進行した場合、どの段階で手術
したら良いか理解できた。

高齢化社会に合わせ、とても理解しやすかったです。

右眼緑内障による下半分の視力が欠けている。左眼はポ
リープ状脈絡膜血管症と診断され、憂鬱な日々をおくって
いる。本日のフォーラムに参加して先生方の話をお聞きし
て心が楽になりました。
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【その他】

医療機器の進歩により、病院のより正確な早期診断が可能
となったこと、また、手術や治療に対する安全性などを、
一般市民にもっと身近にアピールすべきではないか。

医療機器は日進月歩。これを充分に使いこなせるだけの知
識を習得できるかが鍵。出来るなら、予防医学に力を入れ
るべき。病気になってしまったのを治すのではなく！

初めて参加の76才女性。現在体力は落ちていますが病気は
してないので、これからも自分の体に気をつけて病気にな
らない様に人生終れたら幸せと思いました。

学校などでも講演して、TVゲームやPC時代を生きる目の
予防についても指導すると良いと思います。今は中高年も
そうなので、地域や老人施設でも必要を感じます。

患者が安心して利用でき、体に負担の少ない医療機器をこ
れからも開発してください。目の健康にも気をつけていこ
うと思います。

家庭内医療機器の開発の普及にも努めていただきたい。

コンタクトレンズを常用しているので、色々なトラブルの
話を聞きたかった。

機器を直接使うのは医師や医療関係技術者の為、余り親し
みや知識を持たない一般人はむしろどの様な治療法が開発
されたかという方に関心があるのではないか？新機器を
知っても医師がそれを使うか私達患者が選べない。私達1
人1人が自立して検診すべき。

医療の進歩に対して一般者は追従出来ていない様ですの
で、今後の高齢化社会の為にも底上げが必要だと思いま
す。前向きに考える為にも、病はマイナーではなくメ
ジャーに、そして、明るい社会に！

日本は医療が発達していて、保険も整備されているので本
人が自覚して注意しながら生活していれば眼病もそうです
が、色んな病気も手遅れになることが少ないはずで、恵ま
れたことだと思いました。医療機器と開発されている方々
には本当に感謝したいです。

メスを使わずに注射１本で治る医療に期待したいです。

患者が安心して利用でき、体に負担の少ない医療機器をこ
れからも開発してください。目の健康にも気をつけていこ
うと思います。
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